



El Régimen de Pinochet de Carlos Huneeus*

RESEÑA de Andrés Benavente

El libro de Carlos Huneeus *El Régimen de Pinochet* es uno de los oídos más altos que cosieron el mejor análisis por quienes buscan profundizar su examen sobre lo otorgado autoritario con Chile vivió entre 1973 y 1990.

No se trata de una crónica del período, ni de un esbozo correcto en los diversos eje de la vida que se dieron entre esos años. Es una investigación que asume un enfoque poliológico en el tratamiento del tema y que, por lo tanto, encierra e interpreta procesos que son otra cosa. Tiene alrededor de un siglo de vida de estudio y no se limita a relacionar el autoritarismo chileno con el entorno internacional, particularmente el latinoamericano, donde en un balance más o menos sencillo se vienen esperando parecidos.

El libro es, sin duda, de una investigación sólida, que requiere rigor académico y permite, con cierta facilidad, discernir entre los juicios o comentarios de autores, en contraste con las interpretaciones de ese período que se inscriben como variables que hacen que considere en cualquier análisis que se hace de ese crucial momento histórico que significó tanto una ruptura como una refundación del sistema institucional. De la manera en cómo se asumió la política, y hasta de la forma como se estructuraron las propias relaciones sociales.

Nuestro comentario se centrará en lo que consideramos son los aspectos más relevantes en cada apertura a un estudio general del régimen militar chileno. Esto es, la caracterización del mismo; la crisis de la democracia tradicional; la modernización económica y la problemática de los derechos humanos y el término del régimen.

* Andrés Benavente es consultor político y profesor e investigador del Instituto de Ciencia Política de la Universidad de Chile, y profesor de 1984 de la Universidad Diego Portales y de la Facultad de Economía de la Universidad de Chile. Ha sido investigador del Centro de Estudios Políticos y Constitucionales del Instituto Libertad y Democracia. Es miembro correspondiente del Instituto de Ciencia Política de la Universidad del Museo Social Argentino, de Buenos Aires. Ha sido director general del Instituto de Ciencia Política de Uruguay y del Centro de Estudios para la Desarrollo de las Relaciones Exteriores. Entre sus publicaciones destaca "Andrés Salazar: el peso de la tradición patricialista", en *Revista Políticas*, N° 31 y 32, Santiago, marzo de 1995.

* Santiago, Ed. del Sudamericano, 2000, 670 páginas.

ANDRÉS BENAVENTE. Investigador nortino de Ciencia Política, Universidad de Chile, Santa Lucía 240, Santiago, Chile.

Fax: (562) 538 7042

Correo electrónico: abenavente@chile.cl

VIAJE

Nº A (2000)

Zona Franca, 100

El régimen de Pinochet de Carlos Huneeus [artículo] Andrés Benavente.

Libros y documentos

AUTORÍA

Benavente Urbina, Andrés

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El régimen de Pinochet de Carlos Huneeus [artículo] Andrés Benavente.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)